

# LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director-Propietario: VICENTE SAENZ

AÑO I

San José, Costa Rica, Lunes 30 de Agosto de 1920

Nº 283

## Imponentes funerales de un eminente médico y militar yanqui

Ruidosa ruptura de relaciones con D'Annunzio. El Papa no se ha caído.

La dinamita en la Argentina. Cerca de un millón de turcos en Bulgaria. Chile bajo la nieve.

### Las grandes infamias políticas

El Departamento de Estado y el Sr. Emiliano Chamorro En Washington produce asco tanta inmoralidad

De San Salvador se nos ha enviado, reproducido a su vez del diario cubano "La Discusión", un sensacional cablegrama que atañe a la política de Centro América. La historia puede agregar una página sombría a las muchas de infamias y desaciertos de muchos cauciques. Dice así el cablegrama:

"NUEVA YORK. — El golpe más fuerte que ha recibido el Presidente de la República centroamericana de Nicaragua, Emiliano Chamorro, se lo dió la Secretaría de Estado del gobierno norteamericano.

"Sucedió que Octaviano César, Ministro de Hacienda de Chamorro y Agente Financiero del mismo en este país, se presentó ante el Departamento de Estado pidiendo, con plenos poderes del gobierno nicaragüense, que fuese apoyada por el gabinete de Washington la candidatura del señor don Diego Chamorro para la presidencia de Nicaragua, ofreciendo a cambio, según se dice el uso de las aguas del puerto Bluefields y la revisión del Tratado Chamorro-Brayn para hacer más concesiones al gobierno y a los banqueros norteamericanos. Ofreció César, a nombre del gobierno de su país, ceder por tiempo indefinido a los Estados Unidos la faja donde se construirá el canal y la ampliación del radio donde se establecerá la base naval en el Golfo de Fonseca, concesión que ya fué hecha al gobierno

americano y que dió motivo a protestas de El Salvador, Honduras y Costa Rica que acusaron al Gobierno de Nicaragua ante la extinta Corte de Cartago, de haber comprometido la soberanía de Centro América con tales tratados.

"El Departamento de Estado rechazó de plano las ofertas del enviado de Chamorro por considerarlas indignas y criminales, y el señor César convencido de que toda gestión suya en Washington no tendrá buena acogida, se prepara a salir en breve rumbo a Nicaragua. La derrota de César es considerada en los círculos políticos latino-americanos, como el golpe más fuerte que ha recibido el gobierno del general Chamorro que tantos males ha causado a Nicaragua".

Y comentándolo, el periódico "La Coalición" también de la capital salvadoreña, se expresa en esta forma:

"Comprometer en todo lo posible la soberanía de aquella desventurada tierra, con menoscabo de la de las otras secciones centroamericanas, tal ha sido la labor ímproba que ha venido haciendo el actual Gobierno nicaragüense, por medio de sus Agentes en Washington, con el fin de arrebatar la libertad y el derecho sagrados de aquel pueblo en quien la dignidad y la altivez persisten indómitas aún, manteniendo, como han mantenido siempre, su vibrante grito de protesta".

Habrán o no fiestas cívicas en la capital

Parece que sí las habrá, pues ese es el deseo de algunos señores regidores; pero también es el caso que no se ha vuelto a hablar ni una palabra más en no de la corporación. Sabemos que hay un proyecto para organizar dichos festejos de una manera más culta, que como hasta la fecha se han hecho. Ojalá que la Municipalidad defina esta cuestión ahora, pues si en verdad se piensa en celebrar fiestas cívicas a fin de año, hay que organizarlas con anticipación como siempre se hace.

### Acusamos recibo

Recibimos el número 8 de la revista Athena, dirigida por don Rogelio Sotela.

Trea buen material literario, siendo su contenido: "Adolfo Esquivel de la Guardia", por Rogelio Sotela; "Un costarricense en la Argentina", "El Supermatrimonio", La Senda de Damasco", por A. Esquivel de la Guardia, y "Costa Rica la Argentina".

### Se rectifica un contrato

El Ministerio de Fomento de acuerdo con el señor Eusebio Ortiz Brenes, rectificó el contrato celebrado con éste, para formar una Compañía Nacional de Navegación Centroamericana.

El servicio quedará establecido dentro de los seis meses siguientes a aquél en que se firme por el Gobierno de Costa Rica y el de la mayoría de los Gobiernos de Centro América, en forma definitiva.

Segunda Asamblea de la Sociedad Nacional del Magisterio

Señor Director de

LA PRENSA

Muy señor mío:

Atentamente saludamos a usted, para manifestarle que el miércoles primero de setiembre, a las 9 a. m., en el salón de Actos Públicos de la Escuela Normal de Costa Rica, tendrá verificativo la segunda asamblea de la Asociación Nacional del Magisterio para tratar asuntos de reconocida importancia e instalar la Directiva Principal de la Asociación. La Directiva de nuestra Asociación, por mi medio, tiene el honor de invitar a usted a dicho acto. Su presencia allí será motivo para quedarle siempre agradecido. — De usted muy atento y S. S. — L. ARIAS SOTO.

Agradecemos tal invitación y en su oportunidad daremos cuenta del resultado de esa asamblea.

Los asuntos obreros en Limón

Continuamos recibiendo noticias del movimiento obrero en el puerto del Atlántico. Tanto los obreros blancos como los negros, se han unido, para acuarpar decididamente la huelga del inquilinato que tratan de llevar a cabo los obreros capitolinos.

También es muy posible que los obreros de las otras provincias se decidan a adherirse a esta causa. Como se ve, el movimiento ha tenido eco general.

ECONOMICAMENTE DINERO en su negocio, haciendo sus compras en LA MARINA. Recibimos surtido completo de confites Morton, Sagú en latas de 7 libras, Pimienta en polvo, etc., etc.

Servicio Informativo Extraordinario

RUPTURA CON D'ANNUNZIO

ROMA. — El último informe de Trieste dice que entre el Consejo Nacional de Fiume y el Jefe Supremo Gabriel D'Annunzio ha ocurrido una ruidosa ruptura de relaciones, cuyas consecuencias no se sabe a donde conducirán.

EL PAPA NO HA CAIDO

Londres. — Oficialmente desmiente el Vaticano la noticia echada a volar por el mundo de que Su Santidad el Papa Benedicto XV había sufrido una tremenda caída y estaba postrado. El Jefe de la Cristiandad se encuentra bien. En días pasados solamente tuvo una ligera indisposición.

ENCALLO EL VAPOR "MONTANA"

HALIFAX. — Cerca de Louisburg, por un desvío en su ruta, encalló el vapor "Montana". Los esfuerzos que se hicieron para sacarlo fueron en vano, y en ese concepto se optó por poner a salvo toda su tripulación. Todavía no se cree totalmente perdido el barco.

ATENTADO DINAMITERO EN LA ARGENTINA

BUENOS AIRES. — En momentos en que se efectuaba el sensacional juicio contra cien personas acusadas de anarquismo, hizo explosión en el Palacio de Justicia una bomba de dinamita. El hecho produjo pánico. Como se recordará, el Gobierno descubrió en semanas pasadas una vasta conspiración para una revuelta comunista, pero con medidas severas oportunas la reprimió. Los procesados intentan represalias.

EL MARTIRIO DE POLONIA

VARSOVIA. — Durante la cruenta lucha en defensa del sagrado suelo patrio, han estado trabajando 49 organizaciones femeninas, de carácter cívico y piadoso, con un total de 100,000 mujeres asociadas. Estas organizaciones han colaborado para el buen éxito de nuestra contra ofensiva. Todos los hospitales son atendidos por este ejército de abnegadas patriotas. En los campos de batalla han colaborado dando sepultura a los muertos y recogiendo los millares de heridos. La Cruz Roja Norteamericana les ha prestado todos los auxilios y elementos necesarios.

En los días trágicos en que creíamos perecer en manos de los crueles bolshéviqs, el fervor religioso se intensificó. En la ciudad de Czesstochowa la muchedumbre, oyendo en la lejanía el eco de los cañones, se congregó arrojada sobre la colina inmediata para adorar a Yasná Gora, santo patrón de los polacos, para pedirle el milagro de detener el avance de los rojos y salvar al país de su azote infernal.

REFUGIADOS TURCOS EN BULGARIA

BERNA. — Último despacho de Sofía dice que los refugiados turcos en Bulgaria ascienden a 720,000. El Gobierno búlgaro los atiende proporcionándoles alimentos; pero se verá en dificultades para darles habitación y abrigo en el invierno ya próximo.

COLOSAL TEMPESTAD DE NIEVE EN CHILE

SANTIAGO DE CHILE. — La más formidable tempestad de nieve de los últimos veinte años ha caído en este mes de agosto en esta República. En las calles de Santiago llegó a un espesor de seis pulgadas. Las comunicaciones entre las ciudades de la costa y las provincias centrales fueron interrumpidas.

Funerales y entierro de Roberto Valladares

También a las letras, no sólo al dinero, se rinde tributo

Después de las honras fúnebres verificadas a las once de la mañana en la iglesia del Carmen el cortejo salió con rumbo a la Confederación General de Trabajadores.

Tras de la carroza, engalanada con muchas ofrendas florales, iba el féretro, llevado en hombros por los amigos y compañeros del extinto, y a la par, por ambos lados, estandartes y banderas hacían valla de honor. Tras el féretro iban algunos de los Ministros de Estado, el señor Gobernador de la Provincia, Presidente Municipal, hombres de letras, periodistas, tipógrafos, representaciones de los diferentes gremios obre-

ros y por último público en general.

Al pasar el féretro frente a la Confederación General de Trabajadores, se detuvo la marcha. El obrero don José Ramón Mesén, pronunció un sentido y elocuente discurso. Luego el cortejo tomó rumbo hacia el Cementerio General, siendo enterrado el cadáver en el Mausoleo de la Sociedad de Tipógrafos. En ese acto pronunciaron oraciones fúnebres don Clementino Chaves, don José Joaquín García Monge, don Anibal Amador y algunas otras personas. El acto fué una verdadera demostración de duelo.

Las elecciones presidenciales en Guatemala

El sábado por la noche se nos suministraron algunos datos oficiales sobre el resultado de las elecciones para Presidente de la República de Guatemala.

Como era sabido, los tres candidatos que se disputaban el poder son: don Carlos Herrera, actual Presidente Provisional; don José León Castillo y el General don Francisco Fuentes.

Esos datos corresponden hasta el día 26 y a esta hora, las elecciones habrán terminado.

He aquí los detalles: don Carlos Herrera, 92,711 votos; don José León Castillo, 3,299 votos, y el General don Francisco Fuentes, 2,045 votos.

El triunfo, según esos datos, lo lleva el señor Herrera, y es muy posible que él sea el Presidente electo por la voluntad del pueblo hermano de Guatemala.

LOS FUNERALES DEL GENERAL GORGAS

NUEVA YORK. — Imponentes fueron los funerales hechos al cadáver del Mayor General William C. Gorgas, fallecido en Londres. El féretro fué traído en el transporte de guerra "Pocahontas". A lser desembarcado aquí se dispuso una salva de trece cañonazos. Numerosas personas, y entre éstas los representantes de los países extranjeros, rindieron homenaje al eminente hombre de ciencia y militar. La solemne inhumación se efectuó en Washington, en medio de ceremonias de solemnidad extraordinaria.

Nota de la Redacción. — El Mayor William C. Gorgas era considerado como una autoridad mundial en materia de medicina y cirugía militar. Combatió y dominó la malaria en Panamá e hizo así posible la construcción del grandioso Canal. Desalojó la fiebre amarilla de su reducto centenario de la Habana y bajo los auspicios del Gobierno norteamericano y la Fundación Rockefeller, supervigiló las campañas sanitarias de Centro América, Perú, Ecuador, Colombia y Venezuela. Recorrió distintos países del mundo. Tenía valiosas condecoraciones científicas. En tiempo de guerra auxilió mucho al ejército. Había nacido en Mobile, Alabama, el 3 de octubre de 1854, hijo de un General confederado. Se graduó en la Universidad del Sur en 1875. En 1880 fué nombrado Cirujano del Ejército norteamericano. La Universidad de El Salvador lo hizo Doctor Honorario hace un año en una visita científica que hizo a aquel país.

El pago de derechos de aduana

Con motivo de repetidas manifestaciones de comerciantes de esta capital, el Gobierno ha acordado recibir en colones los enteros que se hicieren por derechos de Aduana, para lo cual, el Ministro de Hacienda ha dado las órdenes consiguientes, para que en cada caso se compute la suma de dólares que debe pagarse, al tipo comercial de cambio el día del entero. Nos complace tener en este triunfo del comercio nuestra parte, desde luego que en este periódico en varios artículos anteriores abogamos por esto.

El Presidente de Colombia reconoce al de Costa Rica

"La Gaceta" de ayer publica la Carta Autógrafa del Presidente de la República de Colombia, don Marco Fidel Suárez, por la cual reconoce al Presidente de Costa Rica, señor don Julio Acosta, abrigando los vivos deseos de mantener y estrechar los vínculos de amistad que felizmente existen entre ambos países.

Por los Ministerios de Estado

La Secretaría de Guerra y Marina ha hecho saber al público, que con motivo de las diversas peticiones presentadas solicitando pasajes para el exterior, dicha Secretaría no tiene en la actualidad contrato alguno celebrado con las Compañías de vapores y que por consiguiente no tiene pasaje libre en los barcos.

También ha hecho saber que todos los reclamos presentados a esa Secretaría han sido pasados a la Comisión Especial de Reclamos para que resuelva como se debe.

Nuevo Cónsul General de Colombia en Costa Rica

Por acuerdo del Ejecutivo, publicado en "La Gaceta" de ayer, se autoriza al señor don Eloy Truque para ejercer las funciones de Cónsul General ad honorem de la República de Colombia en esta ciudad, mientras le llegan las respectivas letras patentes.

Muy acertado nos ha parecido el nombramiento del Gobierno colombiano en la persona del señor Truque, quien se ha creado una brillante posición en nuestra sociedad.

Makafoné

EDITORIAL

# ¿Sesiones extraordinarias?....

Creemos con toda firmeza que el ciudadano Presidente de la República, después de haber declarado nulas las disposiciones tomadas por la Cámara Legislativa en la sesión del 16 del corriente, tendrá que llamar al Congreso a sesiones extraordinarias.

Tendrá hemos dicho. ¿Y por qué tal cosa afirmamos?... ¿Por qué abriga nuestra mente la idea de que esa convocatoria es indispensable para el bienestar del país?...

La razón es muy sencilla: durante esa última, memorable sesión que el Ejecutivo ha conceptualizado como ilegal pese al criterio de los legisladores, se resolvieron asuntos de harto grave trascendencia para los intereses de la República, tales como el resello a la excitativa para que el enojoso y pestilente contrato Pinto-Greulich sea enviado a los Tribunales, la legalidad del Gobierno de don Francisco Aguilar Barquero, la validez de una emisión de billetes del Banco Internacional por valor de 300.000.00 colones y algunos otros, ciertamente importantes.

No convocar a sesiones extraordinarias a los señores diputados con objeto de que legalicen lo resuelto en su última sesión, sería lo mismo que perder para siempre todo derecho a recobrar lo que vergonzosamente entregó el Congreso de 1916 a los petroleros que Valentine representaba, puesto que en noviembre de este año vence el término legal para demandar la nulidad de esa indigna concesión y las sesiones ordinarias no comienzan sino en mayo de 1921; equivaldría la no convocatoria a seguir considerando discutible la administración que llamó a elecciones al pueblo, cuyo voto resultó ser en su mayoría nada menos que para don Julio Acosta; constituiría en suma un deseo, un prurito inexplicable de condenarnos a vivir en pleno caos, porque no legalizado el Gobierno del señor Aguilar Barquero, ni siquiera sería constitucional el presupuesto que, según entendemos, rige en la actualidad.

Nuestro don Ricardo Jiménez, cuya sinceridad en este caso es verdaderamente admirable, no ha tenido escrúpulo en confesar que: considerando una ley inconstitucional COMO ABOGADO..., no la vetó como Presidente por ser beneficiosa para el Estado. O en otras palabras, don Ricardo miró el interés de su Patria antes que la letra—tan elástica—de los códigos.

En cambio, el actual ciudadano Presidente, que no es abogado y mucho menos tinterillo, ha resuelto decidirse por la interpretación menos favorable a Costa Rica de un punto constitucional en contra del pensar y sentir de 40 legisladores.

¿No sería entonces lo más cuerdo, ya que se ciñó a lo que él y sus consejeros creen legal, pensar un poco al menos en la Patria y en su personal prestigio, procurando amparar con los códigos—que tanto ama y a su sabor interpreta—disposiciones cuya vigencia favorecerá los intereses nacionales que todo buen costarricense está en la obligación de defender?...

En don Julio sabemos que hay pasta de cabal honradez y entereza, porque hemos tenido ocasión de comprobarlo.

Pero las generaciones venideras que no estarán en nuestro mismo caso; que sabrán de él y de su proceder en las páginas de la Historia únicamente, no sería remoto que lo juzgaran como defensor de inicuos intereses aceitosos; que lo compararan al Congreso diz que sobornado de Alfredo González en 1916; que lo vituperaran en vez de enaltecerlo.

¡Y eso sería triste y en extremo lamentable tratándose de un hombre de probidad!

## La Simple Historia

POR

Juan Calvini

Historia de dos costarricenses en New York

"El intenso y absorbente interés de esta sugestiva historia, así como la profunda moralidad práctica de su contenido, la hacen excepcionalmente adaptable a nuestra juventud."

"Deleita sugestion y enseña"

Corte usted este volante y envíelo junto con la suma de ₡ 1.00, en Cheque, Dinero o Sellos de Correos o escriba pidiéndolo.

Escuela Postal, Apartado 1018. San José.

Adjunto ₡ 1.00. Envíeme un ejemplar de La Simple Historia. Si al recibo de ella no me agrada se la devolveré y mi dinero se me devolverá.

Nombre..... Dirección.....

## El obispado de Puntarenas

Acaba de salir para Puntarenas el señor Canónigo doctor don Otón Castro, candidato para ocupar la silla episcopal de la proyectada diócesis de Puntarenas y Guanacaste.

Parece que el viaje del doctor Castro se debe a asuntos relacionados con la alta jerarquía que desempeñará, una vez decretada la creación de aquel Obispado, como son la de elegir su residencia episcopal, la de formular un proyecto de nueva división parroquial de la nueva diócesis, etc.

Con este último fin, el doctor Castro es probable que siga su viaje por algunos pueblos de la provincia de Guanacaste.

### "El Tío Samuel en las páginas de nuestra Historia"

por

VICENTE SAENZ

1 volumen, lujosa presentación Editores: Imprenta María v. de Lines

### "Cuentos de Amor y de Tragedia"

por

VICENTE SAENZ

1 volumen, ilustrado

Editores: Falcó y Borrasc

Pronto estarán de venta en todas las librerías estos dos nuevos, interesantes libros, cuya lectura recomendamos a los amantes de las bellas letras.

## Se regulariza el servicio de vapores

La United Fruit Company regulariza cada día más el servicio de vapores que hacía antes de la guerra europea.

Ya tiene, por ejemplo, con itinerario fijo el servicio entre Nueva York y Limón, con sus lujosos y cómodos vapores "Calamares", "Pastores", "Ulúa" y "Tolosa". En breve serán reorganizados los servicios con Boston y Nueva Orleans.

El primero lo hace actualmente, pero sin itinerario regular, y el de Nueva Orleans no lo tiene directo con Limón, sino con trasbordo en Colón.

También se regularizará en breve el servicio con Inglaterra, que tenía a cargo la línea Elder, confederada de la United.

Todo eso indica que vuelve a su estado normal el comercio internacional que existía a principios de 1914.

## Doctor J. M. Segreda

Optico [Americano]

Ha abierto nuevamente su despacho contiguo al Departamento de Ankilostomiasis. Esquina opuesta Botica Francesa. — Acaba de recibir los aparatos más modernos para examen de la vista y artículos de óptica de novedad en New York. — Tiene en su poder todas las prescripciones de todos los pacientes del país. — Teléfono 407.

## Teatro Variedades SABADO 28 - Agosto

# FINAL DE LA OBRA EL MISTERIO DE LA ESCAFANDRA GRIS

EXITO! EXITO!

Mañana martes a petición general

MAÑANA MARTES LA VENGANZA DE LA LOCA

SEGUN LA NOVELA DE CAROLINA INVERNIZIO

## La sociedad al día

### VIAJEROS

—Regresaron de Puntarenas la estimable señora doña Carlota Echeverría y su señorita hija.

—Regresó al país, procedente de Estados Unidos, don Carlos Saborío González.

—Don Justo A. Facio regresó de Limón.

—Partió hoy para Puntarenas, en donde se embarcará rumbo a su patria, El Salvador, la señorita Esther Peña.

—Para Cuba saldrá don Juan Solís Vargas.

—Don Ricardo Batalla regresó de su finca en la región del Pacífico.

—De Estados Unidos regresó don Jesús Sauma.

—De Escasú vino la señorita Graciela Don Manuel Francisco Quesada regresó de Limón.

—Estuvo en Puntarenas don José María Castillo.

—Vino del Guanacaste don Francisco Hurtado.

—De esta capital regresó a Puntarenas don Ulpiano Fonseca.

—Don Oscar Lizano se embarcó para Panamá.

—Don Oscar Vargas Méndez partirá en breve para Estados Unidos.

—También saldrá para Estados Unidos el joven don Daniel Solís Molina.

—De Panamá regresó don Juan Rafael Pacheco.

—Se encuentra en ésta, procedente de la línea del Atlántico, don Guillermo Oreamuno.

—Regresó de Puntarenas doña Antonia v. de Herrero con su hija Margarita.

—Estuvo en ese puerto don Carlos A. Huete.

—También estuvieron de paseo en Puntarenas el Lic. don Manuel Castro Quesada, su señora madre y hermana.

—De Estados Unidos regresó don

Jesús Sauma, gerente de la firma Sauma e hijos de esta plaza.

—Regresó de Puntarenas don Toribio Mora.

—Para la Argentina partirá en breve el Licenciado don Rogelio Chacón.

### ENFERMOS

Gravemente enfermo se encuentra en Cartago don Félix Heitze. Deseamos mejore pronto.

—Algo delicado de salud estuvo en Puntarenas, el Presbítero don Daniel Carmona, al extremo de inquietar a sus familiares y amigos. Por fortuna sigue mejor.

—Mejor de salud continúa doña María Cristina de Castagnaro.

—La niñita de don Clodomiro Urcuyo igue mejor de salud. Nos alegramos muy veras.

—Completamente restablecida de su enfermedad se encuentra la señorita María Aurelia Bonilla Dee.

—En Puntarenas, ha estado delicada de salud doña Angela de Guerra.

—En ese mismo Puerto se encuentra restablecida de la dolencia que la aquejaba en estos días doña Josefa de Saxe.

### TE CONCIERTO

Ayer en la tarde, en la residencia de don Tobías Gutiérrez, fué obsequiada con un té concierto, la estimable dama doña Josefa T. de Aguirre y la señorita Graciela Morales. Este fué un acto de simpatía brindado por algunos miembros de la colonia nicaragüense en esta capital. La fiesta estuvo muy animada y reinó mucha cordialidad.

### MATRIMONIO

Contrajeron matrimonio en David don Rogelio Sagel y la señorita María Catalina Maruccci J., quienes se han trasladado a Puntarenas. Al nuevo hogar le deseamos toda clase de felicidades.

## De última hora

El Consulado de Francia en Breslau saqueado  
Polonia libre de la invasión bolsheviqui

Resumen de las noticias cablegráficas recibidas esta tarde, en momentos de entrar en prensa este diario.

El Consulado de Francia en Breslau fué asaltado y saqueado. La bandera francesa tomada y reducida a cenizas. La muchedumbre buscaba a los oficiales franceses; pero éstos tuvieron que huir del Consulado. Con motivo de estos acontecimientos tal Consulado permanecerá cerrado hasta tanto no se logre restablecer el orden.

El Gobierno polaco ha manifestado su agradecimiento al Gobierno de Francia, por haber contribuido tan oportunamente por medio de sus bravos generales y oficiales a libertar el suelo de Polonia de la invasión bolsheviqui.

## COLEGIO MONTERO CON INTERNADO

Pida informes. Teléfono 1646

PERSIANAS, felpudos, cortinas y visillos, sábanas, fundas, colchas, mantelitos de lino, bordados, damascos, ollas de aluminio, loza, cristalería, cubiertos de plata y adornos AL SIGLO NUEVO.

## Esta noche en el Metálico

Hoy, a las siete de la noche, habrá una grandiosa función de cine en el Edificio Metálico. Se proyectará en la pantalla de aquel salón, una vez más, una película que ha alcanzado mucho éxito en todos los teatros capitólicos: *El Corazón de la Humanidad*. Así, pues, el selecto público que concurre al cine del Metálico, tendrá ocasión de ver de nuevo esta hermosa cinta.

**Dr. JULIO AGUILAR**  
Contiguo al Dr. J. M. Soto  
De 10 a 11 y de 1 a 4  
TELEFONO 565

## Mil sacos de correspondencia

En tres días han llegado a la Central de Correos mil sacos de correspondencia que ha sido distribuida prontamente.

Ayer llegó la última partida constante de 469 sacos que trajo el vapor "San Pablo", que atracó en Limón. Tanto la correspondencia como los pasajeros llegaron a la capital en tren especial, anoche como a las once.

## Suplemento de correspondencia

Nos informan de la Central de Correos que mañana a las 8 a. m., se hará despacho suplementario para las otras secciones centroamericanas, aprovechando la demora del vapor "Acajutla".

## Viaje de la Misión

Mañana deberá partir hacia Puntarenas para tomar el mismo vapor, rumbo a Nicaragua, la Misión Especial que preside el Licenciado Echandi.

**BOTONES DE CONCHA** para camisa, Botones de Metal para pantalón, Pañuelos de seda, blancos y de orilla de color, le aconsejo que los compre solamente en LA MARINA.

**Tintorería y Taller de Aplanchar Ropa**  
de Juan de Dios Morales  
Teléfono número 26

Espacio reservado para  
**La Polar**  
Fábrica de velas  
Cesáreo García

Hembra  
**Sarna**  
Combata esa picazón o rasquiña con el famoso **ACEITE VERDE** y verá como destruye este horrible parásito  
De venta en la Botica Oriental y en la Botica Francesa  
En Cartago: en la "Farmacia España" de Lucas Morúa A.  
Aumento: 600 veces



# Hotel Washington

EL MEJOR DE COSTA RICA

Los dormitorios cuentan con baños de agua caliente y fría. Los agentes viajeros encontrarán cuartos propios para sus muestrarios.

COCINA FRANCESA Y AMERICANA — SE HABLA INGLÉS, FRANCÉS, ALEMÁN Y ESPAÑOL

Telefono No. 173 Apartado 479

# Lavandería Sixaola

ELECTRICA Y A VAPOR

GUILLERMO PACHECO O.

75 varas al Este de la esquina Sureste del Teatro Nacional

Se lava toda clase de ropa blanca a precios bajos:

Cuellos a 5 céntimos. Camisas a 20 y 25 céntimos

Esta lavandería está atendida por mujeres.

# UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES



## AVISO

Se pone en conocimiento del público en general que con el vapor "CALAMARES", que zarpa de Nueva York el 24 de abril en curso, se inaugurará un nuevo servicio semanal para pasajeros.

Harán este servicio los vapores *Calamares*, *Pastores*, *Ulúa* y *Tolosa* en el orden indicado y saldrán de Nueva York cada sábado en la tarde y haciendo escala en la Habana y Colón llegarán a Puerto Limón cada viernes en la mañana, haciendo la travesía en doce días.

De regreso saldrán de Puerto Limón cada sábado en la tarde, aproximadamente a las 5 p. m., con destino a Nueva York y haciendo escala en Colón y la Habana, llegarán a Nueva York el domingo o lunes de la siguiente semana, tardando nueve días más o menos en el viaje de retorno.

Este itinerario quedará sujeto a cambios sin previo aviso. Estos vapores harán conexión en Colón con los vapores de la misma Compañía, que semanalmente salen de ese puerto para New Orleans.

Para más detalles o informes, diríjase a las Oficinas de Compañía en Puerto Limón, o a los Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores,

G. P. Chittenden, Administrador.

20 de abril de 1920.

# SOMBREROS para Señoras, Señoritas y Niñas

Un gran surtido acaba de llegar de Europa Se venderán por 8 días a Mitad de Precios

Aprovecharlo! Almacén DELCORE, ARONNE y Co.

# ATMETLLA HERMANOS SAN JOSE

OFRECEN LLANTAS Y NEUMATICOS "GOOD-YEAR" A LOS SIGUIENTES PRECIOS:

Llantas para auto		Neumáticos	Llantas para coche	
30 x 3 "	63.00 c/u	11.00 cada uno	7/8 "	0.75 por pie
30 x 3 1/2 "	71.00	12.00	1 "	0.85
31 x 4 "	112.00	14.50	1 1/8 "	1.00
33 x 4 "	121.00	16.50	1 1/4 "	1.25
34 x 4 "	127.00	17.50	1 1/2 "	1.50
			1 3/4 "	1.90

CANFIN. ALAMBRES PARA ENLLANTAR a 1-50 el par. GASOLINA

## Nota social porteña

Con motivo de haber cumplido ayer diez y seis floridas primaveras, la bella Srta. Aurora Grillo, hija de don Agustín Grillo y su señora esposa, ofreció en Puntarenas un lucido baile a todas sus amistades, el que se verificó en su casa de habitación.

La fiestecita fué muy brillante: se trataba de celebrar con al gría el día de su natalicio, y así se hizo.

Todos los invitados fueron plenamente atendidos y agasajados por la familia Grillo.

## Festejos en los pueblos

Nos comunican de Veintisiete de Abril, que durante los días 15, 16 y 17 fueron de general regicijo para los vecinos con motivo de haberse celebrado las fiestas cívicas. Hubo torneos deportivos, bailes, músicas y muchas otras diversiones.

Durante los tres días de fiesta reinó el mayor orden y compostura.

## Por 3 colones

mandaré por correo seis frascos de perfume extra fino, con el mismo carácter de 'Pompeía', 'Azurea', 'Gloria de París', 'L'Origan', 'Ideal', 'Dulce Beso', 'Eclat', 'Flores de Amor', 'Fascinación', 'Mavis', 'Mary Garden o Bouquet Imperial', en su purísima esencia.

Dirección: Srta. Lidia Céspedes. Apartado 40. — Heredia.

## Mal estado sanitario en Talamanca

Trabajadores que han llegado de Talamanca, a donde habían marchado halagados por las ofertas de buenos jornales, nos han manifestado que las enfermedades están haciendo estragos en aquella apartada región.

De cada cien peones que marchan esperanzados de mejorar su situación, treinta o cuarenta regresan sanos; el resto queda allá sufriendo los males reinantes y sin poder ser atendidos, pues no hay medicamentos, ni siquiera la quinina, q' es lo q' más se usa en esos lugares. De ciento setenta y un peones que en días pasados habían partido para Talamanca a trabajar, sólo regresaron sesenta y nueve, los demás se encuentran enfermos.

# MURILLO Tienda de Géneros

Capas para niños, con su respectivo sombrero, satines negros y de color a 1.10. Género de lana para frazadas. Ropa de dormir para niños, muy barata. Medias de seda a 3.00 par. Manteados de lona en color. Loza y gran variedad de artículos.—VICTOR MURILLO.

## En serio y en broma Luchando contra la carestía....

La fama de la Liga de la Alpargata ha llegado ya hasta Berlín.

—Los españoles—dice un periódico—nos enseñan el procedimiento para luchar contra la carestía de la vida.

Pero yo no creo en el procedimiento español. La Liga de la Alpargata durará hasta que un chaparrón le haga pensar a las gentes en la necesidad de ponerse algún calzado más serio. Con eso de sustituir las botas por alpargatas, lo primero que se conseguirá no será el que las botas se abaraten, sino el que las alpargatas se encarezcan. Los zapateros españoles seguirán tranquilamente exportando sus zapatos a Alemania, las señoritas lucirán en los balnearios unas alpargatas muy pin tureras y los pobres tendrán que echarse medias suelas en la planta del pie y que ponerse remiendos en el dedo gordo.

—Tenemos derecho a usar botas por un precio razonable—dicen los españoles.

Y para demostrar este derecho ¿qué es lo que hacen? ¿No pagarle a los zapateros más que la mitad de lo que piden? ¿Asaltar las zapaterías? ¿Colgar en los faroles de la Puerta del Sol o en los árboles de la Moncloa a una buena docena de especu-

ladores? ¿Meter a la cárcel a algún Ministro? ¿Darle morcilla a unos cuantos concejales? No, señor. Para demostrar su derecho a usar botas por un precio razonable, los españoles usan alpargatas. Esto es todo lo que se les ocurre a unos ciudadanos que pagan al año yo no sé cuantos millones en sostener una máquina gubernamental con sus cámaras y sus ministerios y sus direcciones generales y su cuerpo de carabineros y su guardia civil: una máquina gubernamental tan bien imitada que, a primera vista, parece una máquina de verdad.....

Por lo demás, los berlineses no tienen nada que aprender de los españoles. Aquel norteamericano que había hecho una fortuna vendiendo tachuelas por caviar y caviar por tachuelas, era, probablemente, un norteamericano de origen alemán. Los alemanes son los hombres que, cuando suben de precio las patatas, hacen patatas de celuloide, y que; cuando el celuloide comienza a escasear, lo hacen con puré de patatas. ¿Sustituir la suela con esparto? Eso ya es viejo. Ahora, los alemanes comienzan a sustituir el esparto con suela.

JULIO CAMBA

## Gran Fábrica de Mosaicos Hidraulicos

INGENIERO LESMES S. JIMÉNEZ

Apartado 348

Teléfono 278

MOSAICOS.—En diferentes tamaños; gran variedad de dibujos completamente nuevos. Especialidad en Mosaicos para baños.

NOVEDADES.—En tinas y lavatorios para baño, pilas bautismales de agua bendita; gran variedad en columnas, macetas y embalastradas.

## Molino Costarricense

OFRECE AL PUBLICO LA

Famosa

Harina

# FLECHA

La Mejor de la Mejor

MAS GLUTEN MAS RENDIMIENTO  
COMPLETAMENTE FRESCA

Ofrece también al Público

## AFRECHO DE TRIGO

de la mejor calidad

DE VENTA EN LA

COSTA RICA COMMISSION & CO.  
SAN JOSE

Antiguo local de La Puerta del Sol

## Simon Publishing & Commission Co.

Agencias de Publicaciones. Ventas. Constnaciones. Representaciones. Agencias y comisiones en general

Venta de ejemplares y suscripción cuidadosamente atendida de periódicos y publicaciones de toda clase, comprendiendo los más importantes del país y extranjeros.

Depósito de mercaderías y Manufacturas especiales y Novedades Alemanas y Japonesas.

Venta por mayor y al detalle de toda clase de artículos de consumo ordinario, especialmente de los productos nacionales y extranjeros acreditados por su calidad.

APARTADO 522 Victor Manuel Salazar LIMON, C. R.



# Entrevista con el Sr. Ministro de México don José Almaraz

La sangre de Venustiano Carranza ha lavado de odios y rencores el suelo Mexicano  
Declaraciones que deben leer con sordina nuestros gobernantes

Deseosos de saber cuál es actualmente la situación de aquel país glorioso, México, acudimos a la preciosa quinta en donde reside el señor Ministro don José Almaraz.

El joven y culto diplomático nos recibió con esa exquisita amabilidad que tanto le distingue, e iniciamos acto continuo la conversación que bien puede sintetizarse en la siguiente forma:

—¿La situación de la República con el nuevo Gobierno?...

—México se halla completamente pacificado. El Presidente de la Huerta disfruta de la simpatía general, siendo su política de acercamiento y de conciliación amplísimos.

—Pero... dentro de esa amplitud... ¿se incluyen los grandes pícaros, los ladrones, los estafadores?

—No, señor, porque tal política no podría llamarse de conciliación.

—Sino de... inmoralidad, puesto que ello equivaldría a fomentar la corrupción de ciertos politicastos... con perjuicio muy grande para el pueblo.

—Efectivamente.

—Y díganos usted señor Almaraz: ¿Qué hacen, en qué pie con el nuevo Gobierno se hallan el general Salvador Alvarado, Peláez, don Pablo González?

—Alvarado se embarcó para Bélgica en misión special, pues ha de saber usted que México desea ser conocido y comprendido por Europa y sus hermanas de América. Por eso está estrechando relaciones diplomáticas con todos los países, y usando para sus embajadas y legaciones de hombres íntegros, activos, jóvenes (pues no siempre la madurez o ancianidad constituyen

mérito). Y así tiene usted al escritor y periodista Félix F. Palavicini (38 años) de Embajador en Inglaterra, con misiones especiales en Francia, España e Italia; a Sánchez Azcona (de 45 a 50 años) en España como Embajador Residente, teniendo como segundo secretario al genial poeta Antonio Mediz Bolio (29 años); al gran orador don Jesús Urueta, de Embajador en la República Argentina, etc. etc.

—¿De suerte señor Ministro, que han sido elevadas a Embajadas las legaciones en los países que usted acaba de mencionar?

—Sí, mi amigo.

—De seguro con sueldos fabulosos.

—Palavicini gana diez mil pesos mensuales; y para gastos de viaje se le asignan diez mil dólares... ¿Me había usted preguntado por Peláez y don Pablo González, ex-candidato a la presidencia?...

—Sí, señor.

—Pues bien: don Pablo fué condenado a muerte por haberse acusado como rebelde...

—¿Condenado a muerte!

—Sí, pero el Gobierno le perdonó la vida por considerarlo perfectamente inofensivo y no haberse comprobado su rebeldía. Aunque sí la de algunos subalternos suyos, entre ellos el General Guajardo quien ya fué pasado por las armas lo mismo que Herrero, el asesino Carranza. Peláez está con el Gobierno, se ha rendido por completo y hasta fué propuesto por un nuevo partido, católico y conservador en el fondo, republicano de nombre, para candidato a la Presidencia.

—¿Pero a la postre no surgió su candidatura?...

—No, señor, el candidato aceptado y proclamado por ese partido lo es el ingeniero Robles Domínguez.

—¿Perspectivas de triunfo?...

—Muy pocas, pues el general don Alvaro Obregón es el ídolo del pueblo y triunfará por ende en las próximas elecciones.

—¿Cuándo serán esas elecciones?...

—El primer domingo de septiembre; es decir, dentro de muy pocos días.

—¿Decía usted que Mediz Bolio, el delicado poeta yucateco es el segundo secretario de la Embajada en España?

—Sí, señor: pues no resultó ser cierta la noticia de que él y Luis G. Urbina hubiesen renunciado. El Ministro de Carranza, Arredondo, sí lo hizo, acusando a Obregón y González como instigadores del asesinato de don Venus-

tiano; y tuvo a bien acompañar su firma con la de aquellos dos intelectuales sin autorización para ello!

—¿Cuáles otros diplomáticos han dejado sus puestos?...

—José Ugarte, Ministro en Bolivia y Juan B. Rojo, yerno de Bonillas en el Japón.

—¿Y don Ignacio Bonillas... qué hace?...

—Sin prestigio alguno, después de haberse comprobado su ciudadanía norteamericana... creyó oportuno regresar a los Estados Unidos.

—Los Ministros del señor Carranza?

—Todos han desaparecido, con excepción de Aguirre Berlanga quien se halla preso por haberse acusado de un desfalco.

—De suerte que a pesar del acercamiento... ¿hay sanción?

—El acercamiento tiene como base la honradez y la moral.

—¿Cómo se recuerda al inclito varón don Venustiano Carranza?

—Como una figura sin precedente acaso en la Historia de México; como un símbolo; como un roble; como lo que dijo usted en su periódico a raíz de haber sido asesinado ese grande hombre: como el Presidente de la Raza. Don Venustiano cumplió la misión que el destino le había confiado y... en un momento supremo, quién sabe qué fuerzas misteriosas decretaron su muerte, para que su sangre preciosa lavara de rencillas y de odios al suelo mexicano.

Salimos de la Legación pensando en aquel glorioso país de los aztecas, uno de cuyos más predilectos hijos acababa de hacernos declaraciones muy importantes, que mucho agradecemos. Salimos deseando para los funcionarios de Costa Rica la misma entereza, el mismo espíritu patriótico que poseen los estudiantes de Herrán y Cortez y de Cuatrecémos.

## TEATRO NACIONAL

COMPañIA DE COMEDIA MODERNA SERRADOR-MARI  
MARTES 31 DE AGOSTO DE 1920

GRAN FUNCION DE GALA A BENEFICIO DE LA PRIMERA ACTRIZ DE CARACTER *Sra. Josefina Mari*  
La espírital comedia, joya del Teatro Español, original de los hermanos Quintero

EL CENTENARIO

En obsequio de la beneficiada, la Srta NORA SERRADOR terminará cantando los couplets  
Que bien, mamá - Tanto va el cántaro a la fuente - El primo Periquín

PRONTO DIOS DIRA

DR. M. VALENZUELA

DENTISTA AMERICANO

TELEFONO 829

Especialidad en calzas de oro por el sistema INLAY, sin molestias para el paciente; puentes, coronas y dentaduras.

TRABAJO GARANTIZADO

OFICINA: Costado del Banco Internacional, calle de la Penitenciaría.

HORAS DE OFICINA: DE 8 A 11 A. M. Y DE 1 A 5 P. M.

### El cambio

Hay suposiciones de que el cambio bajará al punto de llegar como estaba a principios del mes en curso.

Tal cosa se cree que sea consecuencia de la medida dictada por el Gobierno respecto al recibo de moneda nacional en las Administraciones de Rentas para el pago de derechos de aduana, pues con eso tiene forzosamente que hacer desaparecer parte de la demanda de dólares, moneda en la cual se tenían que hacer los mencionados pagos.

Por otro lado, el comercio gestiona en el sentido de llegar a algún arreglo, ya sea con bancos del país o ya con el Gobierno, a fin de estabilizar el cambio siquiera al trescientos.

Durante la semana anterior se mantuvo al 326, sin notarse tendencias a la baja.

### Por 3 colones

mandaré por correo seis frascos de perfume extra fino, con el mismo carácter de Pompeia, Azurea, Gloria de Paris, L'Origan, Ideal, Dulce Beso, Eclat, Flores de Amor, Fascinación, Mavis, Mary Garden o Bouquet Imperial, en su purísima esencia.

Dirección: Srta. LIDILIA CESPEDES, Apartado 40. — Heredia.

TAZAS, JARROS y Platos de porcelana, vasos de cristal y copas de varios tamaños cómprelos solamente en LA MARINA.

## Rapidal

### Mercaderías en aduana

Tanto la aduana principal, como las de Puntarenas y Limón están repletas de mercaderías.

Es enorme el número de bultos que desembarcan los vapores que anclan en los dos puertos. Los ferrocarriles han tenido trabajo bastante en el acarreo al interior de gran parte de esa mercadería. El del Atlántico se ha obligado a correr hasta cuatro y cinco trenes extras diarios para transportarla. Los empleados de aduanas se han visto en la necesidad de multiplicarse a fin de atender los pedimentos de desalmacenaje.

Solamente la casa Ramón Madrigal e Hijos, de esta plaza, tiene en aduana cerca de cien mil dólares de mercaderías, que trasladará a sus almacenes en el curso de la presente semana.

Este movimiento comercial indica algo halagador para el país.

### El Roxana a Buenaventura

A Panamá, llegó sin novedad el barco "Roxana", de bandera costarricense, en su segundo viaje del Sur.

Preparado ya el viaje de regreso a Puntarenas, después de haber cruzado de ida y vuelta el Canal de Panamá, fué contratado en la capital de la vecina del Sur para hacer un viaje a Buenaventura, Colombia, con un gran cargamento de mercaderías en general y pasajeros, para donde se dirigió.

De vuelta de ese puerto colombiano es posible que traiga carga para Panamá, y de aquí, lo contratado para Puntarenas.

## LA CABAÑA De Antonio Rescia

Acaba de recibir leche condensada, cacao y harina Nestlé; sal marquilla El Roble y otros artículos de consumo diario. — Variado surtido en vinos y licores del país y extranjeros. — Ordenes a domicilio.

Teléfono 744. — Esquina opuesta a la Imprenta Alsina.

### Juguetes! Juguetes! Juguetes!

A los Señores Comerciantes, ahora es el tiempo de hacer sus pedidos de juguetes de Gilbert que son juguetes de verdad, de hierro, instructivos, interesantes, como es el aeroplano, Equipos de electricidad, teléfonos, carpintería, telégrafo inalámbrico, etc., etc. Quedan invitados a pasar a estas oficinas para hacer sus pedidos a tiempo.

EL MUSEO COMERCIAL. Agentes.

Apartado 636 — Esquina Noreste Telégraos — Teléfono 825

### AVISO

En virtud de arreglos con la casa Fortich, Espriella y Cia, y como sucesores de esta firma, hemos formado una Sociedad Mercantil, colectiva, domiciliada en esta ciudad, bajo la razón social de

## ESPRIELLA & CO.

Somos socios colectivos y capitalistas: doña María de la Espriella Müller, doña Josefina de la Espriella de la Guardia, doña Constancia de la Espriella v. de Müller, la señorita Catalina de la Espriella y don Francisco de la Espriella.

Este último es el único GERENTE. Rogamos a nuestra clientela y al público en general, tomar nota de la nueva Razón Social.

San José, 28 de agosto de 1920

## Economía

La economía depende del servicio que se obtiene y no del costo original.

En este respecto no hay otra llanta más económica que la llanta acordonada Goodrich "Silvertown".

Un automóvil lujoso debe ir provisto forzosamente de llantas elegantes á la par que durables, mientras que el automóvil corriente resulta oneroso sin la economía que permite un servicio prolongado. Esta economía se obtiene con el empleo de la llanta acordonada "Silvertown", sin contar con la distinción que ella da á cualquier automóvil que las lleva.

Las llantas Goodrich inspiran confianza.

The B. F. Goodrich Rubber Company  
Akron, Ohio, U. S. A.

# Llantas Goodrich



Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 líneas, 75 céntimos por inserción; mínimo, 4 inserciones. Exceso, 15 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado. No se aceptan avisos alternos.

SE ALQUILA casa en Curridabat. Dormitorios contra temblores. — Tiene todas comodidades más un cuarto de manzana de terreno para cultivos. — Entenderse con Dr. M. Valenzuela. — A. 24 — 8 v.

SE VENDEN unos muebles de caoba, con espejos biselados. Pueden verse en el Consulado de Chile, de 2 a 5 de la tarde.—A. 24—h. s. v.

VINOS DE MZSA franceses y cerveza alemana acaban de llegar a LA COOPERATIVA. G. GARBANZO & CO. A. — 16.

LLANTAS! Llantas para automóviles las vendemos garantizadas, 30 x 3 y 32 x 3 y medio. Marca "Portage". Peyroulet y Cia.—J. 23—h. s. o.

PARAGUAS!! Paraguas! Paraguas! de 8.50 en adelante. Robert Hnos.—J. 23—h. s. o.

COMPREN Manta de 35 céntimos hasta 1 colón yarda, y cortés de dril para pantalón a 6 colones, en los grandes almacenes de Robert Hnos.—J. 23—h. s. o.

ROBERT HNOS ofrecen al público zarzas a 65 y 70 céntimos yarda.—J 23 10 v.

PIDA en todas partes las acreditadas conservas y toda clase de abarrotes de Geta Bros & Cia., de San Francisco de California. Únicos agentes: Peyroulet y Cia.—J. 23—h. s. o.

UN CAPITALISTA ofrece vender parte de sus acciones del Banco Anglo Costarricense. En esta Administración informarán.—J 22—h. s. o.

LAS PERSONAS que quieran vestirse barato y elegante, deben pasar a la tienda Robert Hnos., para comprar cortes de casimir. También encontrarán lotes de cobijas a precios sin competencia.—J. 23—h. s. o.

SE SOLICITA dinero al interés, con garantías de primera sobre propiedades en la capital. Informará la Administración de este periódico.—J. 23—h. s. o.

SE VENDEN Acciones de la Compañía Bananera de Sixaola. Estas acciones han producido en el primer semestre de este año diez y nueve por ciento sobre el valor de emisión de mil colones. Dirigir ofertas a la Administración de La Prensa.—J. 22—h. s. o.

CEREZAS!! en aguardiente, vendemos sin el recargo del nuevo impuesto. Existencia muy limitada. Peyroulet y Cia.—J. 23—h. s. o.

OCASION excepcional. Ofrecen acciones de La Florida Ice & Farm Co que dan buen rendimiento. Ofertas en la oficina de La Prensa.—J. 22—h. s. o.



Piza e hijos

Desea Ud. extrenar?  
Ya no es imposible  
Pregunte al teléfono N° 218  
Tintorería de CARLOS PERALTA  
Cuesta de Moras  
SAN JOSE C.R.  
Tintas ALEMANAS "NO VEGETALES"

Pequeños robos

A la señora María Ortiz Sandí le robaron algunas prendas de vestir y alhajas que ella guardaba en su casa.

Hechas las investigaciones del caso, resultó que el autor fue un sujeto llamado Ismael Aguilar. Este individuo fué capturado en Santa Ana.

Había emprendido la fuga por aquellos lugares, pero los detectives le dieron alcance y le trajeron a esta ciudad.

Ocasión

¡Solo por 20 días!

Desde el primero de agosto, LA COLOMBIANA realizará de su mejor y más elegante calzado, un grande y variado surtido para señoritas, caballeros y niños, a precios bajísimos, un 50 por ciento menos, a fin de renovar sus existencias y dar entrada a los estilos y novedades que prepara para fines de año.

Baile en San Ramón

Hemos recibido la siguiente invitación que agradecemos:

"Señor Director de LA PRENSA. — El Club de Amigos de esta ciudad tiene el honor de invitar a usted al baile que tendrá verificativo en sus salones y en celebración de la fiesta patronal el día 31 del mes en curso a las 9 p. m. — Se han dignado aceptar el cargo de recibidoras las señoras doña Emma de Gamboa y doña Juanita de Rodríguez, y las señoritas Angela Castro y Ofelia de Rodríguez. San Ramón, agosto de 1920.— El Comité. — Esta invitación es puramente personal y debe presentarse a la entrada del Club".

DEPARTAMENTO DE CONFECION. No pida sus vestidos sin ver las preciosidades que llegarán en este mes AL SIGLO NUEVO.

AL SIGLO NUEVO. — Letería fresca, arenques en tomate, sardinas españolas, almejas, caracoles, alcachofas, de Pedregal y Anir, Atún, sardinas de Teyssonneau, Cereales, corm puff, puffed rice, force, corm flakes, cream of wheat, grape nuts, azúcar refinado y en polvo. — AL SIGLO NUEVO.

Se va el maestro Loots

Es ya del dominio público que el notable maestro don Juan Loots partirá en estos días hacia su patria, definitivamente, en compañía de su señora esposa. Motivos de salud obligan su separación después de una esforzada labor de muchos años, en la cultura artística de nuestras bandas. Su sabia organización fue en su época timbre y orgullo de adelanto artístico y mereció una justa fama. La separación del maestro se hará sentir en el público amante de lo bueno y en los círculos intelectuales, así como en la sociedad que supo apreciar su consagración artística. Se cree que el Gobierno suprimirá esa plaza. No habiendo otro Maestro-director de la misma preparación y de las mismas facultades que el señor Loots, se nos dice que quedará un Secretario de la Dirección General que se comunicará con el Ministerio para asunto bandas.

Rapidal

**ATENCION**  
Debido al importante desarrollo de nuestros negocios, nuestro Almacén ha sido trasladado **AL NUEVO Y AMPLIO** local situado frente al costado Este del Banco de Costa Rica donde nos encontrarán como de costumbre enteramente a sus órdenes nuestra numerosa clientela y el público en general.  
**ALMACÉN SASSO**  
SASSO HERMANOS  
Agosto de 1920.

Una reunión

La Directiva Nacional de Beneficencia celebró reunión en estos días para tratar de asuntos de importancia. Entre otras cosas, acordó auxiliar al Hospital de Heredia con la suma de cinco mil francos para pagar un pedido de medicinas que se había hecho, así como también aparatos de cirugía. También se acordó aumentar en doscientos colones la subvención de la Casa de Maternidad.

Se acordó suplicar al Ministro de Hacienda para que autorice al Tesorero de dicha Junta, y sea pagado así uno de los pagarés de la misma por valor de cuatro mil colones.

Una muerte trágica

De Santa Bárbara nos escriben: En días pasados murió trágicamente el carretero Liduvino Salazar. Este venía montado en su carreta, y quiso la desgracia que cayera hacia adelante, pasando una de las ruedas por sobre su cuerpo. Le acompañaban un hijo suyo y otro individuo, quienes estuvieron prestos en recogerle del suelo, pero ya le encontraron muerto. La presión de la rueda fué suficiente para dejarle sin vida al instante.

En la misma carreta fué llevada a su casa, dándosele cristiana sepultura ho después.

Se cree que Salazar estaba tomado de licor cuando ocurrió esa desgracia.

Almacén de música  
PAEZ & CO.  
Han llegado las últimas novedades. Deléitese en tocar la buena música, como también un bonito Vals, One Step, Fox Trot, etc., etc.

Herido casualmente

Habíamos dicho que Luis Calvo, en Bolsón, había intentado poner fin a sus días disparándose un tiro de revólver, pero resultó que no es cierto, pues el disparo se debió únicamente a la casualidad. En Puntarenas se le extrajo la bala y ya se encuentra fuera de peligro. Para eso hubo que practicarle una delicada operación, que llevó a cabo el doctor López.

Doctor Constantino Herdocia

De la Facultad de Medicina de París  
MEDICO Y CIRUJANO

Especialidad en las enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta.  
Horas de Oficina: de 10 a 11 y media, de 2 a 5 p. m.—Teléfono 1443

Almacén y Tienda "La Poupée"

de Bejos M. Yamuni

La Tienda y Almacén que vende más barato en el país. Constante surtido en driles, mantas, lienzos, zarzas, calcetines de seda y algodón, frazadas lana y algodón, cotines, céfros, ropa interior. Haganos una visita y saldrá usted sumamente satisfecho.

Teléfono 554 - Se atienden órdenes por teléfono - Apartado 168

Rapidal

Los costarricenses en el exterior

Hemos recibido una carta del aventajado mecánico don Roberto Gólcher, quien, de los Estados Unidos pasó a la Argentina, para ingresar a una gran fábrica de automóviles y otras máquinas. En ella nos habla sobre la inmigración, dándonos cuenta de que en cada vapor entran a aquella gran nación del Sur cerca de ochocientos inmigrantes de todas nacionalidades, pero que últimamente se nota mayor número de rusos, judíos y de los países balcánicos.

La aglomeración de esas gentes es tal, que ya se tienen que tomar medidas para no entorpecer el tráfico en las calles.

El joven Gólcher ha ingresado también a una acreditada fábrica italiana de aeroplanos y pronto podrá cursar sus estudios prácticos de piloto de aviación. Así pues, pronto tendremos otro aviador cional.

El joven Gólcher es muy conocido aquí por su trabajo y honradez, así como también por su buena conducta y esto le sirve para abrirse un vasto campo en su profesión.

Sesión Municipal esta noche

Hoy conocerá la Municipalidad de los siguientes asuntos:

- Correspondencia.
- Dictámenes de Comisiones.
- Continuación del debate "Tarifas de las Cjas. de energía eléctrica".
- Clínica Antisifilítica.
- Apertura del Mercado de la Soledad.
- Apelación de los Bancos de Costa Rica y Anglo Costarricense.
- Proyecto relativo a una Sección Forestal.
- Contrato conexiones de cloacas.
- Proyectos del Regidor señor Trejos.
- Proyecto relativo a los Corredores de Letras, etc.
- Cuenta de Caminos.
- Informe de la Ingeniería Municipal en la solicitud de don Marcelino Varela.

HAN LLEGADO CASIMIRES ingleses; los mejores que se fabrican, camisas, ropa interior, calcetines, cuellos, pañuelos de lino y de algodón, ropa interior, ligas, tirantes, camisas de seda cruda, corbatas lavables y de seda, ahulados y paraguas de 30 pulgadas. — AL SIGLO NUEVO.



No llores! Aquí tengo

UNA CREMA SANATIVA  
**Mentholatum**  
Indispensable en el Hogar

El mejor amigo de los niños para golpes contusos, rasguños, quemaduras, cortadas etc., etc.

Sanativo y Cicatrizante

Muy eficaz para el dolor de cabeza.

De venta en Boticas y Droguerías.

Unica fabricante:  
THE MENTHOLATUM CO.  
BUFFALO, N. Y. E. U. A.



AGENTES EXCLUSIVOS

Delcore, Aronne & Co.

APARTADO 65

LA IMPERIAL

TELEFONO 747

SOMBRERERIA DE FEDERICO AYMERICH

Contigua a la Botica Central - Frente al Pasaje Jiménez

Su propietario, de regreso del Ecuador, donde visitó las mejores fabricas, ofrece a su numerosa clientela un magnífico y variado surtido de sombreros de pita, desde el corriente hasta el más fino MONTECRISTI.

También cuenta con gran variedad de sombreros de fieltro, entre ellos el famoso STETSON.

Ventas al por mayor en condiciones ventajosísimas y al por menor

A PRECIOS BAJISIMOS

¡OJO! ¡Gran oportunidad!

Para el que quiera redoblar su dinero haciendo un buen negocio, se venden en el centro de esta ciudad, dos lotes de terreno situados a 150 varas al Oeste de la Fábrica de Mosaicos de doña Adela v. de Jiménez. Un lote mide 1450 varas cuadradas a razón de 3.50 colones, y el otro 4300 varas a 2.50 colones.

Para más informes entenderse con don Luis Vásquez Q., quien puede hacerse cargo de cualquier construcción en los mismos terrenos.

Aproveche la presente ganga y búsqume en el edificio en construcción de don Octavio Saborío, situado 150 varas al Norte de la "Provedora".